

SIN: Los matarifes evaden 3 impuestos

En medio de un paro indefinido que arrancó a medias a causa del conflicto por la facturación, el presidente de Impuestos, Erick Ariñez, afirmó ayer que los matarifes evaden el IVA (al valor agregado), el IT (a las transacciones) y el IUE (a las utilidades de las empresas).

Dijo que sólo por la venta mínima de tres cabezas de ganado diarias, deberían tributar 6.373 bolivianos al mes por el IVA.

Ariñez, quien llegó ayer a esta ciudad, dio una conferencia de prensa en la que puso como ejemplo el caso de un dirigente de los matarifes de apellido Tórrez, de quien dijo que “en el peor de los casos” comercializa tres cabezas diarias; pero evade tributar 37.423 bolivianos mensuales por IVA e IT y 931.500 bolivianos anuales por el IUE. Dijo también que, para efectos de facturación, la cadena de comercialización de la carne comienza en los mayoristas (denominados “internadores” por el SIN) que son quienes reciben las reses de los ganaderos del oriente.

Reiteró que los ganaderos ya tributan a través del Régimen Agropecuario Unificado (RAU) y que el SIN no pretende cobrar a los comerciantes que venden la carne al menudeo ni a las carnicerías pequeñas de barrio, sino a los mayoristas que mueven grandes capitales.

Por su parte, el vicepresidente de los trabajadores en carne de Cochabamba, Edwin Palma, dijo el viernes que su organización cuenta con alrededor de 200 matarifes, quienes mueven más de 136 mil bolivianos al año y que “no se hacen problema” de ingresar al Régimen General; pero que su problema es cómo hacer su descargo.

“Nosotros compramos ganado para vender carne y de eso no nos emiten factura y entonces ¿quién va a pagar ese 13 por ciento de descargo?, ese es el gran problema. Nosotros emitimos factura pero siempre y cuando nos emitan factura por la compra de ganado”, indicó.

Sobre el tema, Ariñez se limitó a decir que los ganaderos no aplican IVA a los mayoristas.

“Los proveedores de carne entraremos al régimen de tributación (general), pero que el Servicio de Impuestos exija que los pequeños, medianos y grandes ganaderos que proveen carne a los distribuidores emitan también la factura”, insistió el dirigente del sector, Juan Salinas.

La convocatoria al paro indefinido fue a nivel nacional; pero la medida comenzó fracturada porque La Paz, El Alto y Santa Cruz no la acataron.

En esta ciudad, el paro fue evidente porque los puestos de venta en los principales mercados estaban cerrados al igual que muchas carnicerías de barrio. Según Palma, la medida en el departamento fue “contundente” y dijo que en El Alto, “los carniceros son afines al Gobierno”, motivo por el que no acataron la misma.

En tanto, dirigentes de la Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol) adelantaron ayer que quieren reunirse con el presidente Evo Morales para resolver el conflicto. Según declaraciones vertidas a ABI por el dirigente del sector, Mario Roque, se abordaría el tema en una asamblea prevista para anoche.

Palma anunció que hoy su sector realizará una marcha exigiendo que el SIN decline su postura y que el Gobierno los convoque a un espacio de concertación.

Por su parte, el presidente ejecutivo del SIN indicó que se mantendrá en su postura y “no se prestarán a negociaciones” porque son normativas vigentes y la ley no puede negociarse.

La Prensa / La Paz

El pan subió desde ayer a Bs 0,50 y se anuncian procesos

En La Paz la gente se volcó a comprar las marraquetas con el nuevo precio, en El Alto el costo se mantiene.

Los panificadores de La Paz anunciaron, desde hace varios años atrás, que subiría el precio de la unidad de pan. Ayer el anuncio se volvió realidad, ya que el precio de la unidad de pan, especialmente de la marraqueta, tiene un costo de 0,50 bolivianos. El Gobierno anunció el inicio de procesos contra los autores, por atentar contra la economía popular.

El incremento no se extendió a El Alto, aunque sus dirigentes advirtieron que todo dependerá del diálogo que esperan sostener con las autoridades del Poder Ejecutivo en los próximos días, para encontrar alguna solución que permita mantener el precio de la unidad de pan en 0,40 bolivianos.

El incremento se definió luego que el Gobierno decidiera suspender la subvención del precio de la harina que se comercializaba a los panificadores y la falta de respuestas a las demandas que hicieron conocer a la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos.

DEL PARO AL INCREMENTO DE PRECIO. Los panificadores del departamento de La Paz fueron los primeros en reaccionar ante el fin de la subvención del precio del quintal de harina con un paro de 48 horas, que se extendió a 96, pero que fue suspendido para negociar con la ministra de Desarrollo Producto, Verónica Ramos. El diálogo no prosperó, por lo que los panificadores amenazaron con asumir otras medidas, una de ellas fue la no producción de pan de batalla o marraqueta.

Sin embargo, la mañana de ayer, la población paceña se sorprendió con la comercialización de la marraqueta, aunque con un precio de 0,50 bolivianos, aumento que en algunos casos también se aplicó a otro tipo de productos.

En conferencia de prensa, el viceministro de Defensa del Consumidor, Dante Justiniano, dijo que se trata de una medida injustificada y abusiva.

La autoridad comprobó que el precio de la unidad de pan se elevó en 0,10 centavos de boliviano, y señaló que en "la ciudad de El Alto hemos constatado que el pan está a 0,40 bolivianos, tanto la marraqueta, la sarnita, como otras variedades, pero en la ciudad de La Paz, evidentemente, hemos visto que en algunos sectores están vendiendo a 0,50 bolivianos, lo cual consideramos que es injustificado y abusivo, por lo que realizaremos los respectivos operativos de control".

Anunció que se emitieron los comunicados a los comercializadores de pan para hacerles conocer que no hay fundamentos para que se incremente el precio de la unidad del pan, especialmente de la marraqueta, "entonces, el usuario y consumidor no debe comprar ese pan, debería buscar en otros lados o ir a las tiendas de Emapa para adquirir ese producto a 40 centavos".

Sin embargo, la población paceña empezó a adquirir la marraqueta, que en días pasados se produjo en poca cantidad, con el incremento y cerca al medio día se agotó esta oferta.

150 bolivianos es el precio del quintal de harina que vende la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos.

La venta de carne de res es irregular

El paro de los carniceros no se cumplió en gran parte del país, según los reportes preliminares, y en el caso de La Paz hubo algunos casos de escasez e incremento de precios.

El sector determinó la pasada semana un paro indefinido en todo el país, en protesta porque el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) procedió a clausurar los frigoríficos donde los internadores comercializaban al por mayor la carne de res que transportan desde el oriente del país. Si bien la medida no afecta a los carniceros que venden en barrios y mercados, sus dirigentes aseguraron que el paro que cumplen los internadores les afecta y el producto que proviene del altiplano no abastece la gran demanda del mercado interno.

El dirigente Mario Roque dijo que solicitarán una reunión con el presidente Evo Morales.

La razón

Cada año, casi 200.000 madres no reciben el subsidio de lactancia

Salud. Estiman que se necesitarán más de Bs 5.000 millones para ejecutar el plan



Beneficio. Madres con seguro social recogen el subsidio, equivalente a 17 salarios mínimos nacionales. La Razón-Archivo.

La Razón (Edición Impresa) / Wilma Pérez / La Paz

01:37 / 09 de junio de 2015

De los 300.000 partos que se registran cada año en el país, cerca de 200.000 binomios madre e hijo no reciben el subsidio de lactancia. Para que el grupo acceda al beneficio,

como planteó el Gobierno, se necesitan más de Bs 5.000 millones, según una exautoridad.

El exministro de Salud (1999-2001) Guillermo Cuentas ponderó el anuncio del presidente Evo Morales, de estudiar la universalización del subsidio de lactancia, que en la actualidad solo beneficia a embarazadas y recién nacidos asegurados a una de las cajas de salud.

“Es una medida altamente positiva, es una buena propuesta porque es social. En promedio, cada año se reportan 300.000 partos en el país, de éstos el 34% pertenece a la seguridad social y recibe el subsidio; entonces hablamos de que el Estado debe otorgar similar beneficio a 198.000 madres y niños que carecen de ese subsidio”, señaló Cuentas.

La exautoridad agregó que del total de partos registrados por año, el 66% (198.000) son realizados en centros públicos, domicilios y clínicas privadas, este último es en una mínima cantidad.

Plan. El Presidente dio a conocer su propuesta el domingo en el programa El Pueblo es Noticia, de la red estatal, y en la inauguración del Congreso del MAS, en Oruro. “(...) Hay que universalizar el subsidio. No solamente mamás o papás con trabajo (deben) tener el subsidio; todos deberían (acceder). Eso he pedido; están estudiando”.

La Razón buscó información en el Ministerio de Salud, pero en ese despacho solo indicaron que se trabaja en la propuesta del Mandatario. Extraoficialmente se supo que las autoridades se enteraron del plan el mismo domingo.

El subsidio de lactancia fue reglamentado en junio de 1987 (Decreto Supremo 21637). La norma establece que empleadores estatales y privados solventen el beneficio para mujeres, desde los cinco meses de embarazo y hasta que el bebé cumpla un año.

Édgar Villegas, presidente del Colegio Médico de Bolivia, felicitó al Presidente por la intención y le pidió que ello no quede solo en un anuncio sino en un hecho para disminuir los índices de desnutrición y pobreza. “Apoyamos la medida, ojalá se implemente este año y que no sea solo promesa”.

Según sondeos de canales televisivos, madres sin seguro de salud manifestaron su agrado por el anuncio del Mandatario, muchas indicaron que el subsidio les ayudará a alimentar a sus otros hijos.

No obstante, la también exministra del área (2008-2009; 2010-2012) Nila Heredia sostuvo que se deberían buscar otras medidas para beneficiar al grupo. “No es una medida calculada por el gran monto que se requerirá, es mejor buscar otras alternativas”.

Cuentas estimó que para la universalización, el Gobierno requerirá una inversión de más de 5.000 millones de bolivianos. “El cálculo es simple, en la seguridad social el subsidio se entrega al cumplir cinco meses antes del parto, luego está el dinero en efectivo al momento de nacer el bebé, y después 12 meses de subsidio, tomando en cuenta el

mínimo nacional”. Acotó que debe cuidarse que el beneficio vaya a familias con bajos recursos económicos.

Se requerirá aumentar en 50% el presupuesto

Si se universaliza el subsidio de lactancia, el Ministerio de Salud requerirá un incremento del 50% a su presupuesto anual, que es de Bs 10.000 millones, mencionó el exministro de Salud (1999-2001) Guillermo Cuentas, quien calculó Bs 5.000 millones adicionales.

“Se está hablando de incrementar, por lo menos, en 50% el presupuesto de Salud, y eso tiene que venir del TGN (Tesoro General de la Nación). Si se está pensando sacar dinero del presupuesto de las gobernaciones o los municipios, el beneficio no será sostenible porque sus recursos no podrán solventar el beneficio”, advirtió.

El presidente Evo Morales, en el anuncio del domingo, reconoció que aún no sabía de dónde provendrán los recursos. “Lo que ahora tenemos que hacer es (ver) de dónde vamos a sacar plata, quiénes vamos a aportar; otro debate sencillo, si no tengo plata para eso de dónde tengo que sacar”.

Expertos opinan sobre el anuncio

‘Que no se toque otros recursos’: Édgar Villegas, presidente médicos de Bolivia

“Si el Gobierno va a correr con todos los gastos y no se tocan otros recursos de Salud, apoyamos la medida pues se está invirtiendo en nuestros niños y madres, que es importante”.

‘La propuesta era para el bono’: Nila Heredia, exministra de Salud

“Cuando fui ministra propuse que en vez de dinero, el bono Juana Azurduy entregue alimentos destinados al bebé y a su madre, el primer mes pañales y ajuar, pero no se aprobó”.

‘Revisar el paquete nutricional’: Guillermo Cuentas, exministro de Salud

“Una vez que se apruebe el plan del Gobierno, el Ministerio de Salud debe revisar el paquete nutricional del subsidio para evitar que sea comercializado en las calles”.

Hay escasez de carne de res en La Paz y Cochabamba

Internadores solicitaron una reunión con el presidente Evo Morales para resolver el conflicto



Expendio. Compradores esperan ser atendidos en un frial de Villa Fátima, en la ciudad de La Paz. José Lavayén.

La Razón (Edición Impresa) / Aline Quispe / La Paz

00:55 / 09 de junio de 2015

Producto del primer día de paro nacional indefinido de los internadores de carne vacuna, el alimento escaseó ayer en La Paz y Cochabamba, y hubo un incremento de hasta Bs 2 en el precio. El sector solicitó una reunión con el presidente Evo Morales para resolver el conflicto impositivo.

La Razón realizó ayer un recorrido por los mercados Rodríguez y Villa Fátima. En el primero verificó que la provisión de carne de res fue irregular. Los comercializadores indicaron que la dotación del alimento no era normal y que mayormente recibieron el producto proveniente del altiplano de La Paz, y una mínima cantidad de Santa Cruz. Ratificaron que desapareció la carne de res traída desde el Beni.

En la zona de Villa Fátima, la venta de carne era normal, aunque en algunas tiendas no había pulpa corriente por problemas en el suministro. La venta irregular se registró después de que los internadores de este alimento determinaran el viernes ingresar a un paro de 48 horas en rechazo a la emisión de facturas y tras sostener una reunión con la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, con quien no se llegó a ningún acuerdo, así como sucedió con el Servicio de Impuestos Nacionales.

En los mercados Rodríguez y Villa Fátima también se constató ayer que el precio de la pulpa corriente aumentó a Bs 40, cuando el 28 de mayo se cotizaba en Bs 38, mientras que la pulpa especial subió de Bs 42 a Bs 44.

Los comerciantes del mercado Rodríguez sostuvieron que algunos internadores están entregando el kilo gancho de carne en los frigoríficos con un mayor precio, ya que ahora cuesta Bs 23,50, cuando valía Bs 22,50. “Ellos nos están entregando la carne de res a un

mayor precio, por eso ha subido su costo”, aseguró uno de los vendedores entrevistados. Para contrarrestar la medida de presión, la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) vende la carne vacuna a los comercializadores del producto a Bs 22,50 el kilo gancho, en un frigorífico situado en la avenida Kilómetro 7 de El Alto, cerca del aeropuerto de esa urbe. Ciudadanos paceños protestaron ayer por la provisión irregular de carne vacuna en los mercados y el alza de su precio. “El incremento en el precio de la carne de res está muy mal debido a que los salarios no se incrementan y no se puede cubrir ese costo. Además que los precios de otros productos están subiendo y nadie dice nada”, afirmó Lola Gonzales.

“La escasez de la carne afecta, pero si no hay carne uno tiene que pagar lo que piden, no hay de otra”, remarcó la ama de casa Marcia Zapata. En la ciudad de Cochabamba se corroboró que en los mercados 25 de Mayo, La Pampa y Calatayud se suspendió la venta de carne de res.

Comerciantes dijeron que asumieron la medida como apoyo al paro y otros denunciaron que fueron obligados bajo la amenaza de que les quitarían el producto. Mientras que compradores indicaron que hubo un alza en el precio del alimento cárnico.

En la urbe de Santa Cruz, la comercialización de carne de res en los centros de abastecimiento fue regular. El secretario de Organización de la Confederación Nacional de Trabajadores de Carne de Bolivia, Mario Roque, anunció que hoy se suspenderán las actividades en rechazo a la emisión de notas fiscales por la venta del producto que busca imponer el Servicio de Impuestos Nacionales.

La venta en otras regiones

En Oruro, la venta de carne de res fue normal porque el sábado los comercializadores decidieron no acatar la medida, aunque el sector está en emergencia.

En Sucre, la distribución de carne vacuna es normal, pero se anunció que hoy se suspenderá la comercialización del producto y se realizará una marcha de protesta.

Internadores advierten que radicalizarán sus medidas La Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol) pidió ayer reunirse con el presidente Evo Morales para resolver el conflicto impositivo que tiene el sector. Advirtió, además, que si el Gobierno no lo convoca al diálogo radicalizarán sus medidas de presión.

Así lo informó ayer el secretario de Organización de Contracabol, Mario Roque, quien indicó que los internadores asumieron el paro nacional indefinido en defensa de la canasta familiar, pues se busca evitar que el efecto impositivo se cargue al consumidor.

La Dirección General de Defensa al Consumidor dijo ayer que verificó que La Paz está abastecida de carne del altiplano y de Santa Cruz, y que hará más controles.

India prohíbe producción y venta de fideos instantáneos Maggi de Nestlé

El organismo indio reprocha a la compañía agroalimentaria suiza haber vulnerado las normas en al menos tres puntos.



India prohíbe producción y venta de fideos instantáneos Maggi de Nestlé .

La Razón (Edición Impresa) / AFP / Nueva Delhi

09:32 / 05 de junio de 2015

La autoridad de seguridad alimentaria de India ordenó este viernes a Nestlé que cese la producción y la venta de fideos instantáneos Maggi en el país, tras haber detectado altos niveles de plomo.

La Autoridad de Seguridad y Estándares Alimentarios (FSSAI) ordenó a la filial de Nestlé en India que retire del mercado "nueve variedades de fideos instantáneos Maggi y que cese la producción".

El organismo indio reprocha a la compañía agroalimentaria suiza haber vulnerado las normas en tres puntos: unas concentraciones de plomo que superan el límite establecido, un etiquetado engañoso sobre la presencia de glutamato monosódico, un polémico aditivo alimentario, y la venta de una variedad de sopa sin autorización.

Nestlé ya había anunciado que retiraría de la venta esos productos aunque su director general, Paul Bulckle, recalcó que los fideos eran "aptos para el consumo", en una rueda de prensa en Nueva Delhi.

"Retiramos [los fideos] del mercado a causa de la confusión, ya que la confianza del consumidor se ha visto afectada". Bulckle declaró que no cuestiona las pruebas indias, pero que considera necesario aclarar la metodología utilizada por los distintos laboratorios.

Al menos seis Estados indios habían prohibido temporalmente la venta de fideos Maggi después de que se hallaran altas concentraciones de plomo en el producto.

Un producto muy popular

La controversia creció en los últimos días y, el jueves, un grupo de activistas quemó varios paquetes de sopas en señal de protesta en Calcuta.

La marca Maggi lleva tres décadas instalada en India y representa el 80% del mercado de los fideos instantáneos.

El producto, que se vende como un alimento sano y rápido de preparar, se popularizó en el país asiático, donde cada vez más personas abandonan el domicilio familiar para estudiar o buscar trabajo.

Maggi se había convertido en una de las cinco marcas en las que más confiaban los consumidores indios, según un sondeo realizado el año pasado. La noticia de la prohibición de los fideos era una de las más compartidas en las redes sociales este viernes.

"Una colusión de multinacionales sin escrúpulos, agencias de publicidad y reguladores de la alimentación llevó a vender cada día a los indios cualquier cosa como si fuera un néctar emocional", publicó el escritor Chetan Bhagat en Twitter.

Otros lamentaban no saber cocinar otra cosa que esos fideos instantáneos.

Para Nestlé, la crisis comenzó con la decisión del Estado de Uttar Pradesh (norte) de demandar a su filial india el 30 de mayo, tras el hallazgo de altas concentraciones de plomo en sus fideos y de glutamato monosódico.

Future Group, el primer grupo de distribución indio, retiró inmediatamente después los paquetes de Maggi de sus 500 tiendas, "por motivos de precaución". La compañía suiza explicó que no usaba glutamato monosódico en sus productos en India, pero que este puede encontrarse de forma natural en algunos de sus ingredientes. "Nos comprometemos a que los fideos Maggi vuelvan cuanto antes a las tiendas en cuanto se aclare la situación", dijo Nestlé en un comunicado.